

JUAN RUIZ SIMON (1706-1712)

CLERO SECULAR

Fue nombrado Obispo de Canarias por el Papa Clemente XI el 22 de Febrero de 1706, por muerte de Bernardo Vicuña¹. Nació en la diócesis de Tarazona (Aragón) hacia 1656². Estudió con los jesuitas y consiguió fama de «insigne teólogo moralista». Perteneció al Arzobispado de Toledo y fue cura de la parroquia de San Miguel de Madrid³.

El 8 de Julio de 1706 llegó a su Iglesia. El 12 de Mayo de 1708 se firmó en Madrid una Cédula creando las Ayudas de Parroquia de Pájara y la Oliva que guarda la Catedral y empieza así:

«Reverendo en Cristo Obispo de Canaria de mi Consejo en carta de ocho de Julio de 1707 me representasteis entre otras cosas, que, antes de haber salido de la Corte a la residencia de ese Obispado, me propusisteis estabais informado de la necesidad que había para que se dividiesen los Beneficios de la isla de Fuerteventura...».

Sigue dicha Cédula haciendo historia de que se pretendía hacer Beneficios a la Oliva y a Pájara. Surgieron dificultades. Hubo comisiones por una y otra parte. Al final quedaron como Ayudas de Parroquia.

En el pontificado de Juan Ruiz se construyó la torre amarilla de la Iglesia de Teror y recibió la primera tonsura el médico inglés Guillermo Benet que antes se

¹ Eubel: AC. 25, fol. 153.

² Eubel dice que tenía más de 50 años cuando fue nombrado Obispo. En este dato nos basamos para la fecha de nacimiento.

Viera dice erróneamente que nació en Tarragona, quizás por similitud toponímica con Tarazona.

³ En esta época había en Madrid dos parroquias de San Miguel: la de «los Octoes» que estaba en el actual mercado de San Miguel, y la de «La Sagra», llamada así por ser los naturales de esa región toledana sus principales feligreses. No sabemos en cuál de ellas estuvo Don Juan Ruiz porque no hemos podido localizar los libros parroquiales.

— García Gutiérrez, Pedro F., y Martínez Carbajo, Agustín F.: «Iglesias de Madrid», 1993, páginas 187-195.